

ABSTRAK

Maya Ismayanti, Perkembangan Upacara Adat Sakral Nyangku Panjalu Ciamis Jawa Barat tahun 2014-2021

Upacara adat Sakral Nyangku adalah sebuah tradisi yang dilakukan oleh masyarakat Sunda di daerah Panjalu, Ciamis, Jawa Barat. Upacara ini bertujuan untuk membersihkan benda-benda pusaka peninggalan Prabu Borosngora, seorang raja dari Kerajaan Panjalu. Upacara ini diadakan setiap bulan Maulid (Rabiul Awal) dalam kalender Hijriah, biasanya pada hari Senin atau Kamis. Upacara adat Nyangku ini menarik untuk diteliti karena mengandung nilai-nilai budaya dan sejarah yang mencerminkan kepercayaan dan adat istiadat masyarakat Sunda serta menunjukkan bagaimana warisan budaya dijaga dan dilestarikan. Selain itu, Nyangku merupakan identitas masyarakat Panjalu dan simbol keberagaman budaya di Indonesia. Meneliti upacara ini memberikan wawasan tentang bagaimana identitas lokal dipertahankan di tengah arus modernisasi. Pembahasan mengenai sejarah Nyangku memang telah banyak dilakukan, tetapi penelitian yang fokus pada sejarah perkembangan tradisi ini masih tergolong minim.

Penelitian mengenai perkembangan upacara adat ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana gambaran umum wilayah Panjalu dan bagaimana perkembangan Upacara Adat Sakral Nyangku dalam aspek pengelolaan, kebudayaan, dan pariwisata

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian Sejarah, dimana ada beberapa tahapan yaitu Heuristik (pengumpulan data), kritik (validasi sumber), interpretasi (penafsiran), dan historiografi (penulisan Sejarah).

Penelitian ini berhasil mendokumentasikan sejarah dan asal-usul Upacara Nyangku dan mengungkap berbagai nilai budaya yang terkandung di dalamnya. Selain itu, upacara ini juga menjadi identitas kultural masyarakat Panjalu sebagai bentuk pelestarian budaya. Penelitian ini mengidentifikasi bagaimana Upacara Nyangku telah beradaptasi dengan perubahan zaman. Meskipun ada pengaruh modernisasi, masyarakat Panjalu berhasil mempertahankan inti dari tradisi ini dan memastikan upacara ini tetap relevan dan dapat diterima oleh generasi muda. Secara keseluruhan, hasil penelitian ini memberikan gambaran tentang Upacara Adat Nyangku, menyoroti pentingnya upacara ini dalam menjaga dan melestarikan warisan budaya, memperkuat ikatan sosial, serta mempertahankan nilai-nilai religius dan spiritual dalam masyarakat Panjalu.